
回答

抽 出 事 案

抽 出 事 案

　総件数　　　２件

（総合評価落札方式）　２件

質問

一 般 競 争 入 札

令和５年度道路交通情報提供の高度化検討業務委託

　総件数　　　２件
〔 業   務 〕

　２０２３年４月１日～２０２４年３月３１日

２０２４年度　名古屋高速道路公社　入札監視委員会の結果について

委 員

令和５年度高速１１号小牧線橋梁補修工事（会所工区）

　２０２４年８月２日（金）　　名古屋高速道路公社　黒川ビル２階　大会議室

　西山　 一博（委員長         弁護士）
　野田　 直季（委員長代理   公認会計士）               （敬称略）

開 催 日 及 び 場 所

審 議 対 象 期 間

令和５年度高速２号東山線舗装修繕工事（第４工区）

委 員 の 質 問
に 対 す る 回 答

〔 工   事 〕

令和５年度料金所再配置に係る上部構造概略・下部構造
詳細設計等業務委託

一 般 競 争 入 札

講 評

（総合評価落札方式）　２件

別紙のとおり

○実績を条件としている点について
　    全く合理性がないとはいえないものの、他方で新規を含めた様々な業者の参入の
   必要性や可能性に対する配慮や検討がなされるべきではないかとの疑問がある。

○低入札に至った理由について
      当局の回答する理由によるものか、あるいは合理性があるのかについて疑問が残る
　面があった。

○下請けに対して経費等の圧迫がなされないことについての誓約をさせている旨、説明が
   あったが、事後、実際にそのようなことがないのかの調査をどの程度なされているかに
   ついて十分には分からなかった。

   以上の点について疑問を感じる面があるが、 他方で、実際の資料に当たることなく、
短時間でのヒアリングのみに基づいているため、当委員会の疑問が果たして正しいのか、
否かについても断じるものではない。
   入札の運用が実効的、合理的に行われているのかを担保する入札監視委員会の
制度としては、当委員会の運用システムでは不十分と言わざるを得ない。
   今後、その点について検討がなされるべきと思料する。

別紙のとおり



別紙

１）工事

抽出事案 質問 回答

令和５年度高速２号東山線舗装修繕工
事（第４工区）【一般競争】

落札率が低く、低入札価格調査対象と
なった工事
・落札率が低かった理由を知りたい。
・低入札価格調査の結果、落札決定と
した理由を知りたい。
・新規参入の可否について知りたい。

　本工事の落札率が低くなった理由として、（１）材
料を自社プラントから調達することで、通常より安価
に納入ができること、（２）本工事で発生するアスファ
ルトの廃材を関連会社の施設で処理することや、自
社保有機械を使用することで、工事費を低減するこ
とができること、（３）現場近くの自社施設を工事事
務所として有効活用することで、経費を削減可能で
あることの３点を確認した。
　落札決定とした理由は、上記に加え、施工品質に
関して、公社や他団体においても公共工事の実績
が多数あり、他団体から優良工事表彰を受けた実
績があることで、十分な品質を確保する技術力が期
待できることを確認したこと。また、誓約書の提出及
び口頭で「入札にあたり見積金額を故なく減額する
など、下請予定者や資材納入業者等に皺寄せをし
ないこと、工事施工において品質・安全等の確保に
万全を期し、粗雑工事を行わないこと」を確認したこ
とから、契約内容に適合した工事の履行が確保でき
ると判断したためである。
　新規参入については、品質確保の観点から参加
条件に示す同種工事の実績を満たしていれば可能
である。

令和５年度高速１１号小牧線橋梁補修
工事（会所工区） 【一般競争】

金額が大きく、低入札価格調査対象と
なった工事
・低入札に至った理由を知りたい。
・低入札価格調査の結果、落札決定と
した理由を知りたい。

　落札決定とした理由は、大きく分けて３つあり、
（１）現場近くの自社施設を有効活用すること及び、
現場に隣接する手持ち工事で使用する資機材、現
場事務所等を活用することや、自社の経営方針とし
て当該工事の受注意欲から、一般管理費を削減し
低入札となったことに加え、（２）施工品質に関して、
公社や他団体においても公共工事の実績が多数あ
り、他団体から優良工事表彰を受けた実績があるこ
とで、十分な品質を確保する技術力が期待できるこ
とを確認したこと、（３）誓約書の提出及び口頭で「入
札にあたり見積金額を故なく減額するなど、下請予
定者や資材納入業者等に皺寄せをしないこと、工
事施工において品質・安全等の確保に万全を期し、
粗雑工事を行わないこと」を確認したことから、契約
内容に適合した工事の履行が確保できると判断し
たためである。

                                                                                               
抽出事案 質問 回答

令和５年度道路交通情報提供の高度化
検討業務委託【一般競争】

落札率が低く、低入札価格調査対象と
なった業務
・落札率が低かった理由を知りたい。
・低入札価格調査の結果、落札決定と
した理由を知りたい。

　本業務の落札率が低くなった理由として、労務費
について同種業務や公社発注業務における豊富な
経験やノウハウを持つ技術者を有効に活用すること
により、業務の効率化・合理化を図り削減したもの
であることを確認した。
　落札決定とした理由は、上記に加え、品質に関し
て同種業務や公社の業務経験が豊富にあり業務成
績も良好なことや地域にも精通していることから、十
分な品質を確保する技術力が期待できること、誓約
書の提出及び口頭で成果品の品質確保に万全を
期すことを確認したことから、契約内容に適合した
業務の履行が確保されるものと判断したためであ
る。

令和５年度料金所再配置に係る上部構
造概略・下部構造詳細設計等
業務委託【一般競争】

落札率が低く、低入札価格調査対象と
なった業務
・落札率が低かった理由を知りたい。
・低入札価格調査の結果、落札決定と
した理由を知りたい。

　本業務の落札率が低くなった理由として、過年度
の業務を履行しており、その業務で得られた見知を
効率的に活用できること、同種業務の実績が多数
あり、そのノウハウを活用することによって、直接人
件費をしっかり確保した上で、その他管理費を企業
努力により削減できるものであることを確認した。
　落札を決定した理由は、上記に加え、過年度業務
の履行者で成績も良好であったことから、過年度業
務で検討した見知やノウハウを効率的・合理的に活
用できること、本業務の成果品の品質確保に万全
を期すことを誓約書及び聞き取り調査で確認できた
ことから、良好な品質が確保されるものと判断したも
のである。

委員の質問に対する回答

２）業務


